

PROYECTO DE LEY

El Senado y la Cámara de Diputados sancionan con fuerza de ley

Artículo 1° – Declárese a la ciudad de Puerto Madryn, provincia del Chubut, Capital Nacional de los Deportes de Playa.

Artículo 2° – Comuníquese al Poder Ejecutivo.

FUNDAMENTOS

Señor presidente

Que Puerto Madryn sea declarada la Capital Nacional de los Deportes de Playa, es un reconocimiento hacia una comunidad que ha demostrado un compromiso excepcional con la promoción del deporte y la actividad física, creando oportunidades para el desarrollo deportivo en todas sus formas.

Es insoslayable el impacto positivo que la difusión de la práctica deportiva tiene para la salud pública, promoviendo los hábitos saludables y mejorando la calidad de vida de la población, en el marco de un estilo de vida que en la actualidad promueve el sedentarismo, la mala alimentación y el apego a los dispositivos digitales desde edades tempranas.

Además del aspecto citado en el párrafo anterior, es relevante destacar que en los eventos deportivos organizados en la ciudad, en todas sus disciplinas, se aplican objetivos enmarcados en el desarrollo sostenible, porque la comunidad debe insertarse en el medio ambiente con cuidado y respeto para que el aprovechamiento del mismo perdure a través de las generaciones, gracias a la toma de conciencia de la necesidad de preservar el hogar de todos: nuestro ambiente, nuestro planeta. Y esta ciudad, posada al pie de la Bahía Nueva, parte del Golfo Nuevo, ha sido pionera en su uso cuidado e integral.

En línea con lo que venimos planteando, destacamos que desde hace décadas, Puerto Madryn es la Capital Nacional de Buceo y Actividades Subacuáticas. La naturaleza le dio a esta ciudad todo lo necesario para ello: aguas calmas y transparentes, fauna variada, lugares amplios para poder bucear. Los pioneros del buceo, y sus seguidores, la dotaron de todos los agregados: parques, hundimientos intencionados para hacer surgir ambientes aptos para la vida submarina, y todos los servicios: embarcaciones,

instructores, programas con entrega de certificados y alquiler de equipos entre otros.

Claramente desde hace años, Puerto Madryn sobresale en este sentido, no sólo por la cantidad de eventos deportivos, sino también por su infraestructura de primer nivel y programas sociales innovadores, destacándose entre ellos el importante desarrollo que tienen las actividades de playa.

Una breve síntesis de las actividades organizadas incluye a los Juegos Nacionales de Playa por la Diversidad, Patagonia Arena, Antonio Torrejón, Juegos Universitarios de Playa, todos ellos destacados en cuanto a cantidad de participantes. Durante abril, del 18 al 20 la ciudad recibirá por primera vez, merced al trabajo asociado con entidades nacionales, un torneo de Fútbol Playa Sub18 para cerrar el extenso calendario deportivo desarrollado sobre la costa madrynense, de la que tomaron parte miles de deportistas entre noviembre y este cuarto mes del año.

A partir de este posicionamiento que ha tenido la ciudad en los últimos años, se ha logrado promover la difusión de las bondades y beneficios de la práctica deportiva y los valores que se trasladan a la sociedad, siendo ella un elemento fundamental para lograr la inclusión de las personas, sea cuales fueren sus capacidades.

La playa, ese sitio que la naturaleza nos prodiga, no sólo es un lugar para el descanso, la contemplación y el esparcimiento, sino que constituye una formación natural idónea para la práctica deportiva, tanto en su modo recreativo como en el competitivo. El deporte, así considerado, nos incluye a todos en su horizontalidad.

Este modelo de desarrollo deportivo integral se sostiene a través del férreo compromiso asumido por los dos últimos intendentes de la ciudad, Ricardo Sastre primero, y desde hace cinco años a la fecha, Gustavo Sastre, a partir del cual se han implementado políticas y programas inclusivos que fomentan la participación de todas las personas, sin importar su edad, género o habilidad.

A partir de un trabajo mancomunado con organizaciones deportivas locales, escuelas, clubes, etc., o sea, las organizaciones básicas de la comunidad, se ha creado un entorno en el que el deporte se convierte en una herramienta poderosa para promover la salud, la integración social y el desarrollo personal.

Debemos citar también otro antecedente de relevancia: representantes de la Red Latinoamericana de Turismo Deportivo, de la que el municipio de Puerto Madryn es miembro, designó al secretario de Educación, Cultura y Deportes de la Municipalidad de Puerto Madryn, Diego González, como presidente de la Comisión de Turismo Deportivo en Bordes Costeros.

Esto constituye un claro reconocimiento a la posición y consolidación de esta ciudad como referente en dicho ámbito a nivel nacional e internacional, y destaca todo su potencial, poniendo en valor las riquezas naturales y culturales locales.

El objetivo principal de la comisión de Turismo Deportivo en Bordes Costeros es impulsar en forma conjunta la cooperación y articulación entre los municipios integrantes de la Red, dándole la relevancia apropiada a este nivel de gobierno, que en una organización federal como la nuestra, es medular. De este modo, se busca seguir fortaleciendo los vínculos con otras ciudades que permitan el intercambio de experiencias e incrementar el desarrollo de proyectos conjuntos, para impulsar la promoción de cada una de ellas como destino turístico deportivo.

A continuación, detallamos esos objetivos:

- Desarrollar eventos de turismo deportivo.
- Desarrollar una calendarización de los eventos llevados a cabo por los municipios de la comisión para generar una promoción conjunta.
- Fomentar la cooperación entre los municipios participantes de la comisión.
- Articular un modelo de trabajo conjunto para el intercambio de recursos entre los municipios.

La costa madrynense, y en consecuencia, la ciudad, ha sido sede de distintos eventos deportivos de magnitud, muchos de ellos consolidándose en el plano internacional.

Ahora, aportamos algunos datos concretos que sustentan lo aquí expuesto,

-EL FRENTE COSTERO CUENTA CON INFRAESTRUCTURA DEPORTIVA FIJA

-3 canchas de fútbol playa (1 iluminada)

-5 canchas de vóley (2 iluminadas)

-1 cancha de handball

-1 cancha de básquet

-3 canchas de beach tennis

-1 parque de calistenia

-ESPACIO TECHADO

-1 cancha para el desarrollo de fútbol playa en el Barrio Oeste (Calle Mendoza y Gales)

-ACCIONES REALIZADAS EN LOS ÚLTIMOS AÑOS

-1 Fútbol Playa

- Desarrollo de la actividad desde el 2015 a la actualidad con reglas FIFA

- Torneo bajo la órbita de la Liga del Valle de Chubut, siendo la primera liga oficial del Concejo Federal (AFA) que se desarrolla en el país.

- Capacitación de árbitros de futbol playa- Marcelo Rodríguez Canti.
- Capacitación de Futbol Playa a cargo del DT de la Selección Argentina de Fútbol Playa, Hernán Magrini.
- Creación y participación en el Circuito Patagónico de Fútbol Playa (Del que participan las provincias de La Pampa, Neuquén y Río Negro)
- Torneos de fútbol playa infantil

2-Beach Handball

- En Madryn, se realizan fechas del circuito Patagónico de Beach Handball desde el año 2005.
- Se realizaron capacitaciones de Beach Handball, una de ellas a cargo de la capitana de las "Kamikazes", Florencia Ibarra.
- Juegos Nacionales de Playa 2019.
- Clínica de Handball con Sebastián Ferraro, entrenador de la Selección Argentina de Beach Handball.
- Desarrollo de una liga de Beach Handball local
- Festival de Deportes de Playa Antonio Torrejón.

3- Beach Vóley

- Circuito Patagónico de Beach Vóley desde el 2016
- Participación en el Festival Antonio Torrejón en modalidades 2x2 y 4x4.
- Creación de la Liga de Vóley 4x4 en la playa. (Con fin social)

4-Beach Tennis

- Beach Tennis, eventos de verano

- Encuentro de Beach Tennis infantil y de adultos.

5-Beach Hockey

- Desde el año 2016 se realiza el Circuito Patagónico de Beach Hockey 4x4.
- En el 2020 se realizó un torneo de Beach Hockey para niños y adultos, en el marco del Festival Antonio Torrejón.

6-Actividades Náuticas

- Madryn Classic, campeonato de windsurf organizado desde el 2008.
- Copa de Ballenas, evento náutico organizado desde el año 2006. por el CNAS que logró año tras año posicionarse como uno de los eventos náuticos nacionales
- Windsurf. Nuestro mar es reconocido por los referentes de la actividad como el mejor para la práctica de este deporte en el país, utilizándolo para espacio de entrenamiento de las selecciones nacionales.
- Desde el 2015 funciona "El Portero es el Mar"; la escuela náutica donde los niños de los barrios populares conocen las actividades de esta disciplina.

7-Rugby

- Seven playeros
- Playerito Social
- Juegos de Playa Nacionales

8- Sede de Juegos Nacionales de Deportes de Playa

- Desde el 28 de febrero al 3 de marzo 2019 - Se realizaron en Puerto Madryn y presentaron 8 disciplinas: fútbol playa, beach rugby, beach vóley, beach handball, aguas abiertas (convencional y adaptado), triatlón, canotaje y windsurf. Participaron 1.500 deportistas de todas las provincias
- Desde mayo 2019 - Juegos Evita locales incluyen deportes de playa para desarrollar - Fútbol Playa, Stand Up Paddle, Beach Handball

9-Equitación

- Desde hace tres años se realiza una copa de campeones sobre la playa de la ciudad.

10-Juegos Patagonia Arena

Los mismos se realizan en el marco del crecimiento y desarrollo de los deportes en la costa que vienen promoviendo de forma conjunta el Gobierno Provincial y el Municipio, posicionando a Chubut y a Puerto Madryn como referentes en este tipo de eventos, ya sean regionales, nacionales o internacionales.

Cabe destacar que en la edición 2025 participaron representantes de todas las provincias patagónicas, pero también de otras ciudades de la República Argentina, siendo un evento multitudinario.

Esto también se enmarca en las distintas acciones que se ejecutan a nivel local para fortalecer la sinergia entre el turismo y el deporte.

11-Festival Acuático Antonio Torrejón

Cabe destacar que la realización de este festival por sexto año consecutivo cuenta con el trabajo mancomunado de diferentes áreas municipales, y

cuenta con el apoyo y acompañamiento de instituciones que son parte de este evento.

Además, en el marco del festival "Antonio Torrejón", se realizó la segunda edición de la Semana del Buceo en el Ecocentro Puerto Madryn, siendo también el segundo aniversario de la Escuela Municipal de Buceo "Mariano 'Malevo' Medina".

Las disciplinas que participaron este año fueron: canotaje, natación aguas abiertas, stand up paddle, windsurf, waterpolo, natación adaptada, wingfoil, yachting, salvamento, kitesurf, kitefoil.

12-Los Juegos Nacionales de Playa por la Diversidad

De las actividades que se desarrollan sobre la costa, éste concretó su quinta edición, posicionando a Puerto Madryn como ciudad libre de género a través de la concreción de éstos, lo que consolida el trabajo que el Municipio viene realizando desde la primera; el puntapié para generar y sostener espacios para las diversidades en nuestra ciudad. Espacios seguros y libres para la práctica deportiva, talleres que no sólo democratizan el acceso al deporte a sectores que siempre le fueron negados, sino que además habilitan todas las posibilidades individuales y colectivas, generando más y mejores vínculos.

Como queda visto, desde hace décadas la ciudad de Puerto Madryn ha hecho del deporte playero una efectiva herramienta de política social y de salud, inclusiva, igualitaria y sostenible, por lo que entendemos que lo que tiene asignado mercedamente de hecho, pase a ser reconocido de derecho: capital nacional de los juegos de playa.

Por todo lo hasta aquí expuesto, solicitamos a nuestros pares de esta Honorable Cámara que nos acompañen en este proyecto.

Alianiello, M. Eugenia



*"2025 - Año de la Reconstrucción
de la Nación Argentina"*